

Niedersachsen

## Neue Spitze für die Justiz-IT

**[04.06.2025] Der Zentrale IT-Betrieb Niedersächsische Justiz betreut die gesamte Justiz-IT des Landes – von der Infrastruktur bis zur E-Akte. Nun übernimmt Daniel Stolz dessen Leitung. Er folgt auf Michael Henjes, der zum Justizministerium wechselt.**

Der [Zentrale IT-Betrieb Niedersächsische Justiz](#) (ZIB) ist der zentrale IT-Dienstleister für alle niedersächsischen Gerichte, Staatsanwaltschaften und Justizvollzugseinrichtungen. Seine rund 400 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind verantwortlich für die Planung, Entwicklung, Implementierung und den Betrieb der IT-Infrastruktur und der IT-Anwendungen in der niedersächsischen Justiz. Seit wenigen Tagen ist der ZIB unter neuer Leitung: Mit Daniel Stolz übernimmt laut [Justizministerium](#) ein Digitalisierungs- und Organisationsprofi das Ruder. „Daniel Stolz ist nicht nur ein exzellenter Jurist; er wird auch ein ganz hervorragender Digitalisierungsmanager sein – denn neben seiner Kenntnis all unserer justizeigenen IT-Programme hat er sich auch als großes Organisationstalent bewiesen“, so Justizministerin Kathrin Wahlmann.

Niedersachsens Justizministerin übergab Stolz die Ernennungsurkunde zum Vorsitzenden Richter am Oberlandesgericht (OLG) Oldenburg – die Übertragung des Dienstpostens als Leiter des Zentralen IT-Betriebs ist damit verbunden. Der promovierte Jurist folgt auf Michael Henjes, der als Abteilungsleiter ins niedersächsische Justizministerium wechselt. „Die moderne, agile und empathische Führung durch Michael Henjes hat dazu beigetragen, aus den vielen IT-begeisterten Menschen im ZIB diese schlagkräftige Truppe zu machen, die auch im Benchmark mit vergleichbaren Betrieben ganz hervorragend dasteht“, so Stolz über seinen Vorgänger.

Vor seinem Wechsel war Stolz seit Oktober 2024 als Richter am OLG Oldenburg an das niedersächsische Justizministerium abgeordnet und leitete dort das Referat für Organisation, Sicherheit und Bau, das auch für Veränderungsmanagement und den digitalen Zugang zu Gerichten verantwortlich ist. Zuvor begleitete Stolz mit seinem Team die erstmalige Einführung der elektronischen Akte in sämtlichen Gerichten des OLG-Bezirks Oldenburg und pilotierte selbst die E-Akte im OLG.

(sib)

Stichwörter: E-Justiz, Niedersachsen, ZIB